

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

Notas cortas

NIÑITA QUEMADA

A consecuencia de graves quemaduras recibidas casualmente, murió la menor Margarita Jiménez en el barrio de Santa Lucía.

MAS HARINA

En el vapor Kilburg llegó a Limón un gran cargamento de harina.

TRABAJO MUNICIPAL PARALIZADO

Las 100 varas de calle que pasan frente al Colegio de Abogados se estaban arreglando pero desde hace varios días se suspendió el trabajo, quedando allí la calle en condiciones bien molestas para los transeúntes. Todo el que pasa por allí se ve expuesto a estropear completamente su calzado.

COMPANIA ACROBATICA

El conocido Circo Lezama ha inaugurado su temporada artística, después de largo receso, con una gira por los pueblos de la Provincia de Alajuela. Su debut lo ha hecho en la villa de Atenas.

SEBENATA

El nuevo Director de la Escuela Normal don Carlos Gagini fué obsequiado en la ciudad de Heredia con una magnífica serenata con la cual la sociedad herediana ha querido darle la bienvenida y significar su simpatía al distinguido educacionista.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

El lunes empezarán en el Colegio de Sion los ejercicios espirituales para las Madres Católicas. Los diferentes actos se verificarán a las 8 1/2 a. m. y 3 1/2 p. m. todos los días de la semana, hasta finalizar el domingo.

Se encarece a todas las socias la asistencia, excitándolas a la vez para que lleven consigo a otras señoras que sin pertenecer a dicha asociación quieran ser partícipes de esos santos ejercicios y disfrutar de las gracias espirituales que de ellos se han de obtener Dois mediante.

Pan Mixto

Cierto es que el arribo de harina ha remediado un tanto la falta de pan, como que también nos están dando un pan a medias—como todo lo de esta Costa Pobre.

Ayer, después de varias semanas de obligada abstinencia de pan compramos un bollo cuya pasta nos desagradó pues a la larga parece mezclado en fuerte cantidad con harina de maíz. Esto es una burla a los consumidores pues esa pasta se agría dentro del estómago. La Jefatura de Sanidad debe fijar el tanto por ciento de mezcla que puede llevar el pan y al efecto llamamos la atención. En cuanto a las galletas no hay que decir pues ya parecen botones dado el tamaño microscópico a que han llegado.

LONDRES, 17.—Inf. of. inglés. Macedonia. Los griegos pasaron el Struma arriba del lago Lakino y ocuparon las aldeas de Beglikma Kakaraska Salmh Kispiki, y Ada. Ejecutaron la operación con gran éxito sufriendo muy pocas bajas, más al N, los británicos ocuparon Kueuli, y Ormauli; capturaron algunos búlgaros.

PARIS, 17.—Of. Entre el Somme y el Oise fuerte cañoneo recíproco y encuentros entre patrullas. Los franceses ejecutaron varias irrupciones especialmente al SO, de Bulti du Mesnil en la región de Tahure y por el N, de Fliery apresando algunos. Por la derecha de Mosa repelimos un ataque por el E, de Samag Neux. Por lo demás la noche calma.

PARIS, 17.—En presencia del pelotón Bolo no perdió completamente su actitud de indiferencia. Le escoltaron varias guardias. Salió de Santé 45 minutos antes del fusilamiento. Después de apearse del automóvil en Vincennes, escuchó la exhortación del capellán de la cárcel. Luego le vendaron los ojos y se dirigió sin luchar a colocarse frente del pelotón ejecutor. Cuando le manifestó Julien que había llegado la hora de la expiación repuso «Tanto mejor, estoy encantado». Estas fueron sus últimas palabras fuera de las instrucciones que dió al capellán de quitar su cadáver el paquete de encanto de seda y colocarlo con su baúl entregando luego éste a su hermano. Se vestía ropa nueva y tenía puestos guantes blancos. Antes de salir de la cárcel comulgó. El cadáver se entregó a la familia.

WASHINGTON, 17.—Baker trazó a Wilson la situación en Europa. Asistió a la conferencia semanal de los jefes de departamentos presidida por el Presidente y participó las observaciones que tomó en Europa y en los frentes de batalla. El Senado dió dictamen favorable a la resolución respecto del registro de varones que hayan cumplido 21 años de edad desde el 6 de mayo 1917.

N. YORK, 17.—Despacho de París para el New York Times, comunica que el Temps anuncia que las revelaciones de relaciones con Cailleux y Humbert, la censura permite revelar que Bouchardon la noche del lunes pasó varias horas en la celda de Bolo poniendo los últimos toques a la investigación. Se llevó a Cailleux a la celda donde fué confrontado con Bolo. Se dice que ambos se mostraron muy nerviosos. La investigación le señaló por varias escenas dramáticas. Bouchardon interrogó estrechamente a los dos relativo a la autenticidad de la exposición hecha por Bolo y las explicaciones de Cailleux.

LONDRES, 17.—Dice el Times: Se ha de encarar con firmeza estas desagradables reveces. No hay que achicar ni exagerar su significación. Más grave que la pérdida de terreno es el creciente peso de la presión alemana. Oímos demasiado de las pérdidas alemanas, de sus equivocaciones, de sus dificultades y su falta de alcanzar los puntos prescritos en el día señalado pero no lo suficiente respecto al hecho de que todavía está

trayendo tropas de Rusia. Continuará trayendo tropa de Rusia hasta que los estadistas aliados dejen de soñar sueños vanos respecto a Rusia y hagan algo práctico en el sentido de obligar al enemigo suspender el vaciamiento de dicho frente.

LONDRES, 17.— Despacho de París por la vía Exchange Telegraph comunica que los alemanes han avanzado desde Wytschaete hasta San Eloi, y tienen agarradas las faldas meridionales del Monte Henmel. Bajo el epigrafe "Avanzan todavía" el Daily Mail dice: Hasta hora los alemanes han estado en terreno fangoso pero ayer tomaron los primeros importantes repechos mediante el asalto contra Wytschaete ayudados por la caída de Bailleul, así es que la seguridad de Ipres por tanto tiempo el baluarte de la izquierda y el altar de recuerdos inmortales está en peligro. Opina el Daily Telegraph que sería paso juicioso retirarse de Ipres y Paschendaele para evitar el riesgo de ser cortado y obligado a rendirse. Agrega que la situación se ha vuelto más grave por la pérdida de Bailleul. Es obvio que sería impropio pretender otra cosa, sin embargo mientras los ejércitos aliados permanecen intactos, el propósito de los alemanes continuar más al mismo tiempo que se agota en su esfuerzo de obtener una decisión. Los correspondientes al frente avisan que los alemanes han agotado 120 de las 200 divisiones que pudieron traer y que ya no hay más disponible en Rusia.

LONDRES, 17.—No obstante la posibilidad de otra retirada británica en el frente occidental, la confianza respecto el último resultado de la ofensiva alemana permanece cabal en los altos círculos militares, pues reina completa seguridad que eventualmente será rota. Foch y Haig dominan completamente la situación se comprende que los alemanes podrán ganar terreno de valor más o menos táctico y que todavía esta dispuesto a pagar muy caro por cada yarda de terreno que avance. Por otra parte los aliados conservan sus fuerzas para el momento que Foch se resuelva a lanzar la contra ofensiva. Las carreras en el hipódromo de Newmarket, se han inaugurado; el tiempo pésimo; las carreras bien disputadas.

LONDRES, 17.— Despacho de Copenhague vía Exchange Telegraph comunica que la Gaceta de Colonia publica la noticia de que como consecuencia de la dimisión de Czernin se está desarrollando fuerte movimiento pacifista en los círculos austro-húngaros. Es a estos austriacos de alta graduación y gran influencia opinan que buscar la base de negociaciones de paz que fué imposible mientras permanezca en el Ministerio de Relaciones Exteriores. Dice el General Maurice: «Las noticias recibidas anoche y hoy son mejores aunque no puedo decir si Wytschaete está completamente en nuestro poder, por lo menos sabemos que poseemos la mayor parte y probablemente toda la población. La retirada del saliente de Ipres que se acordó el domingo se llevó a cabo

El domingo en el Moderno

Llegará por fin la ocasión tan esperada por todo el público de San José para tributar un homenaje de cariño a la simpática triple que actúa en el Moderno.

Las ruidosas ovaciones tributadas a la Margarita del Anillo de Hierro y los Molinos de Viento son mensajeras del gran triunfo artístico y del éxito pecuniario que en su función de gracia ha de alcanzar Juanita.

Las dos zarzuelas y el acto de variedades que constituyen el programa habrán de ser del completo agrado del público; seguros estamos de que todas las clases sociales acompañarán esa noche a la artista que de mucho tiempo a esta parte ha alcanzado los más grandes y merecidos favores del público.

Con verdadero regocijo hemos sabido que desde ayer miércoles estaba colocada la mayor parte de las localidades del Teatro.

Que el triunfo del próximo domingo dé alientos a la bellísima triple para continuar trabajando junto con los aficionados nacionales que, gracias al esfuerzo de ella en buena parte hacea visibles y rápidos progresos.

G. OKANDA.

Personales

—Atento saludo presentamos al Pbo. don Antonio María Rojas que se encuentra en esta capital.

—Vino de Tabarcia don Diego Cordero.

—Regresó a su curato de Pacayas el Pbo. don Santiago Bellut.

—Completamente restablecido de su enfermedad don Francisco Sánchez vecino de Curridabat; fué atendido por el competente facultativo doctor Calderón Muñoz.

CONSEJOS DEL DR. EVANS

Las ventanas cerradas son calles abiertas a la tisis.

El sol en una casa se come el color de las alfombras, pero tiñe las mejillas.

Los denominados chalecos protectores del pecho sólo sirven para llamar la atención de los conspirados y catarros.

Respirad a vuestras anchas. Cuanto más dilatéis el pecho, menos os acataréis.

Los pulmones no pueden lavarse, pero pueden airearse.

Las bebidas fuertes hacen hombres débiles.

Cuando no se páis que comer... no comáis nada.

La suciedad cria moscas, y las moscas enfermedades infecciosas.

Una mosca matada en mayo evita matar un millón en julio.

la noche del domingo y se completó el lunes, constituye ésta una penosa necesidad militar, pues hemos tenido que abandonar terreno que se ganó a gran costo. El martes los alemanes bombardeaban las trincheras que se habían abandonado el día anterior.

Lectura para el hogar

El trabajo y la economía

Ley saludable y divina

Algunos, por cierto los menos laboriosos, han creído que la primera familia humana, esto es Adán y Eva, cuando eran buenos y felices en el Paraíso, no tenían que trabajar y que, por consiguiente, vivían en un "dolce far niente" perenne, en una ociosidad perpetua.

Esto, aún para el más atrasado, tiene que ser falso, porque el estado en que vivían nuestros Primeros Padres allá en el Paraíso era un estado de santidad. La santidad y la holgazanería son contrarias, por ser ésta la madre o el principio de todos los vicios y males del hombre. Luego, Adán y Eva no vivieron ociosos en el Paraíso.

Es cierto que entonces la tierra les producía espontáneamente para sustentarse, todos sus frutos y riquezas, por lo cual el trabajo rudo de las labores agrícolas no les causó pena. Pero eso no quiere decir que estuviesen vagabundos y ociosos, sino que sus actividades corporales no tenían que sufrir las penalidades del trabajo de la tierra para cultivarla y cuidarla.

Si Adán trabajó en el Paraíso, pues "Dios le colocó en el Paraíso delicioso para que lo trabajase y le cuidara" (Gen. IIº 15). Lo que sucedía es que, como aún no había pecado contra Dios, el sudor, el cansancio, y las espinas del dolor no le acompañaban en su trabajo. El trabajo de Adán en el Paraíso era placer y alegre recreo.

El hombre, desde el momento en que salió de las manos de Dios, recibió de Él la ley saludable del trabajo. Solamente después que desobedeció a su Creador fué que esa ley dulce del trabajo se le gravó con el "sudor de su rostro" y con los "abrojos y las espinas".

Por lo expuesto, comprenderemos que nosotros hemos sido creados para el trabajo, y que nuestra vida está como incrustada en él. Y si a la primera familia humana le trazó Dios, todavía en el Paraíso, la vía saludable del trabajo, también a nuestras familias y a nuestro hogar—y con más razón aún, por llevar sobre nosotros la herencia del pecado original—nos ha impuesto esa misma ley.

La vida de la familia es vida de trabajo; el hogar no puede subsistir sin él, porque muere por consunción y miseria.

El trabajo y la previsión

"El hombre previsto vale por dos" nos dice un adagio muy cierto. Lo mismo podríamos decir nosotros con respecto al hogar. Un hogar que trabaja y es previsor no verá la miseria a las puertas de su casa, y su familia no sentirá las privaciones.

En el buen tiempo, esto es, cuando hay juventud y salud buena, debemos trabajar y economizar, para que cuando la nieve de los años ponga blancos nuestros cabellos y el peso de la vida agobie nuestro cuerpo y debilite nuestras fuerzas, tengamos nuestros ahorros y nuestras economías para cubrir las necesidades nuestras, las de nuestra vieja compañera, y tal vez la de nuestros nietos.

A este respecto encontramos en el primer versículo del cap. XII del Eclesiastes lo siguiente: "Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud, antes que venga el tiempo de la aflicción y los años de la vejez...".

Cuando los esposos tienen salud y fuerzas para trabajar deben hacerlo así, y también economizar para cuando llegue la enfermedad para ellos o para

sus hijos. Si en el tiempo de la dicha y la salud, el hogar forma su caja de ahorros, cuando la cara triste de las enfermedades llamen a sus puertas, habrá con qué hacer frente a las calamidades de la vida.

Por el contrario, si en el abril de nuestra vida no nos acordamos del octubre fatídico de las enfermedades y del frío invierno de nuestra vejez; si la previsión no nos enseña, como a la hormiga, a guardar para el tiempo malo, vendrá la tristeza, la amargura, las penas y la miseria para cuando ya no es hora de remediar el mal.

El sabio Salomón nos dice en su libro de los Proverbios: "Aprende de la hormiga, hombre perezoso, y considera sus prudentes diligencias y magistrales operaciones; porque ella es de cuerpo pequeño y de ánimo grande; en el verano recoge para el invierno, y sin guía ni príncipe ni director, sabe mirar por sí misma, y trabaja para su provecho en el más oportuno tiempo."

El trabajo y la abundancia

Que el trabajo de la familia da holgura y aun a veces abundancia a los hogares es una cosa cierta y una verdad confirmada en muchos pasajes de la Sagrada Escritura; y que nosotros vemos a cada paso en el transcurso de nuestra vida.

En los hogares donde reina el temor santo del Señor y en donde también reinan el trabajo y la previsión, la mano de Dios, enviará su bendición, la cual bajará cual lluvia copiosa en forma de abundancia y felicidad.

Uno de los proverbios del sabio Salomón nos dice que: "El hombre laborioso que trabaja su tierra se saciará de panes; pero el que está ocioso y tiene incultas sus heredades y campos, es necio estultísimo".

Otro proverbio del mismo Salomón nos dice: "Las manos diligentes enriquecen su casa; pero las manos remisas, negligentes y perezosas anuncian calamidad, miseria, pobreza y desventura."

En otra parte nos dice el mismo sabio que: "Al diligente labrador le viene la siega de sus panes, como una fuente de refrigerio, y la pobreza huye de él y se va lejos de su casa."

Además de estos sagrados textos tenemos multitud de adagios y refranes vulgares que nos enseñan esta verdad y miles de lecturas de los libros de la escuela, de la ciencia, de la moral y de otras cosas, nos predicán constantemente que el trabajo y la economía traen siempre la abundancia y el bienestar a los hogares.

El trabajo y la virtud

"La ociosidad es la fuente de todos los vicios". Esta es una verdad que nos la repiten siempre todos. En nuestra casa, en la escuela, en el colegio, en el púlpito, en fin, en todas partes la oímos siempre.

Por eso todos los miembros de la familia, el padre, la madre, los hijos, los sirvientes, el hogar entero, deben estar siempre en honesta ocupación. El padre trabajará durante el día en las faenas de su cargo, y en la tarde, o las primeras horas de la noche, en la enseñanza de sus hijos. La madre cuidará de la cocina, del aseo y preparación de la ropa, del corral, de la crianza de los niños y del cariño de su esposo. Los hijos estudiarán, prepararán sus tareas, harán los mandados y los trabajos pequeños y cómodos, etc.

El hogar laborioso es como una

LEY DE ABASTOS

EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA

Por cuanto la Cámara de Diputados ha decretado lo siguiente:

Nº 1

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA

En uso de las facultades que le confiere la Constitución de la República, y

Considerando:

Que el bienestar social reclama la adopción de medidas especiales para evitar la immoderada especulación que pudiera hacerse al amparo de la libertad de comercio con el acaparamiento de artículos de primera necesidad e imposición de precios que pueden conceptuarse extorsionantes,

DECRETA:

Artículo 1º.—Facúltase al Poder Ejecutivo para que por medio de los Gobernadores, y de acuerdo con lo que dispone el artículo 2º de esta ley, fije mensualmente en cada provincia el precio máximo de venta al menudeo de los siguientes artículos de primera necesidad: maíz, frijoles, arroz, manteca, carne, leche, huevos, sal, azúcar, dulce, café, leña y aquellos otros que deben conceptuarse como indispensables para la subsistencia personal.

Artículo 2º.—La fijación de estos precios se hará por una Comisión compuesta por el Gobernador de la provincia, un miembro de la Municipalidad y un agricultor de la localidad que a la vez sea padre de familia. Esa Comisión desempeñará su cometido tomando en cuenta los informes de las comisiones cantonales, que se organizarán en la misma forma establecida, supliendo al Gobernador el Jefe Político del lugar a fin de que guarden relativa uniformidad los precios que se fijen en las diversas localidades.

Artículo 3º.—Las Municipalidades de los Cantones Centrales de cada provincia procederán inmediatamente a designar de entre los vecinos que reúnan las condiciones antes dichas, igual número del de municipios propietarios y suplentes, para que con éstos y aquéllos se integren por turno riguroso las comisiones reguladoras de los precios que establece el Artículo 2º. El cargo es honorífico y concejil.

Artículo 4º.—Fijado por las juntas

colmena donde todos trabajan, según las capacidades y las conveniencias de cada uno. Allí la ociosidad se asoma, mira hacia adentro, teme cual los zánganos de la colmena y huye muy lejos y con ella todos los vicios que azotan a la humanidad.

El trabajo del hogar purifica la vida de la familia y tiembla el alma para la virtud. El libro de la Sabiduría nos dice: *Es glorioso el fruto de los buenos trabajos; y no puede ser fruto glorioso el que no cede en provecho del alma, y juntamente en utilidad del cuerpo, que uno y otro se compone bien cuando en la vida laboriosa se conserva el santo temor de Dios.*

Salomón fué un rey muy opulento, sin embargo aconsegaba a su hijo que "llevase siempre vida de trabajo para bien de su alma", esto es, para no caer en los vicios.

En fin, la vida laboriosa de la familia es la fuente de todas las virtudes del hogar. La ociosidad arruina las casas con todos los vicios y maldades del mundo.

Z. Z.

Nota.—Mucho de lo de este artículo está tomado de "La Familia Regulada" del P. Arbiol.

respectivas el precio máximo de venta al menudeo de los artículos de primera necesidad, esa fijación no podrá, en ningún tiempo, rebajarse en más de un veinte por ciento.

Artículo 5º.—Fijados los precios por la Comisión dicha, el Gobernador o Jefe Político los comunicará por medio de carteles que se fijarán en dos o más lugares públicos, pudiéndose publicar también en el Diario Oficial.

Artículo 6º.—Siempre que las autoridades de policía por propio conocimiento o por cualquier otro medio supieren que alguna persona tuviere acaparamiento de artículos de primera necesidad con la intención de monopolio, requerirán al dueño o administrador de la empresa para que ponga estos artículos inmediatamente a la venta pública al precio fijado. En caso de renuencia, la autoridad se incautará de los artículos que, debidamente pesados, medidos o contados, se entregarán para su venta al precio fijado, a comerciantes de reconocida responsabilidad, a quienes se abonará por comisión hasta un cinco por ciento del valor de lo vendido. La suma producto de la venta se entregará al dueño o administrador de la empresa una vez hecha la realización.

De lo dispuesto por las autoridades en cumplimiento de lo que dispone este artículo, quedará a los interesados el derecho de apelación para ante el superior respectivo, sin perjuicio de la ejecución de lo dispuesto por la autoridad.

Artículo 7º.—Cada vez que la autoridad tuviere que tomar la medida a que se refiere el artículo anterior, lo anunciará al público para la concurrencia de compradores, debiendo indicar el nombre de la persona o empresa encargada de la venta.

Artículo 8º.—Cualquiera otra infracción o tentativa de infracción de la presente ley, en su espíritu o en su letra, comprobada que sea ante la autoridad respectiva de policía, se penará con multa de diez hasta quinientos colones.

Artículo 9º.—No podrán las autoridades impedir, ni los Municipios gravar la exportación a otros mercados de la República de los artículos de primera necesidad producidos en la localidad. Sin embargo, las autoridades locales podrán exigir del exportador que deje para el consumo de la localidad, de acuerdo con las necesidades del vecindario, hasta una tercera parte del producto que trata de exportar.

Artículo 10º.—Contra lo que conforme a esta ley decidiere la respectiva Comisión, no cabe recurso, salvo la acción penal que procediere por abuso de autoridad conforme al artículo 278 del Código Penal.

Artículo 11º.—Esta ley se considera de emergencia, entrará en vigor desde el día de su publicación y hasta por el término de un año, sin perjuicio de que si antes no fuere necesario su mantenimiento el Poder Ejecutivo levante sus efectos.

AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones.—Palacio Nacional.—San José, a los diez y siete días del mes de abril de mil novecientos dieciocho.

JULIO ESQUIVEL

Presidente

ALBERTO CALVO F. FCO. FAERRON
Secretario Secretario ad hoc

Por tanto, mando que la ley anterior sea publicada y observada.

San José, diecisiete de abril de mil novecientos dieciocho.

F. TINOCO

El Ministro de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

ENRIQUE ORTIZ R.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más, tantos anuncios por menos.

TIPYWRITER marca uso y precio equitativo. Apartado 1063.

LOCAL. Se alquila para billar o para otros. Se venden en frente a La Poupée, 300, tica Francesa.

HASTA \$9000.00 con hipotecas de casas apartados 686.

Se compran muebles aunque estén rotos. Se cortan vidrios, etc. Taller detrás del Colegio.

Se vende una casa en el Atlántico en esta...

En La C...

Depósito permanente OSTIONES Gran surtido de vitales las mejores. La variedad más grande. TELEFONO

Paraguería LA

La mejor en su ramo. Se forran toda clase de prendas. Se garantiza todo en esta casa. 150 varas al Sur de El C. Pronto recibirá telas y sombrillas. Se compra...

G A N

Se vende barato condiciones una situada 75 varas iglesia de La D. informes en esta ción.

Vermicida

El mejor remedio brices, de un efecto fensivo para la salud. No contiene sustancias. De venta en toda...

José Astúa

Abogado. Oficina: en su casa. —Negocios civiles y Despacho todo...

OMICOS

25 céntimos por
fracción de ex-
erción. No acep-
tro inserciones.

ONA, segundo
lesea una: diri-

quinero, propio
gería. Está situado
as al Sur de la Bo-

dan al 1 por ciento
en esta ciudad. Ofer-

paratos, de ocasión
mal estado, y toda
nien muebles etc.
vidrios enteros
dos a la medida.
oritas.

da por la Estación
cina se informará.

leisha

anente de
FRESCOS
os y licores de
marcas
nde en confites

439

JAPONESA

Se componen y
aguas y sombrillas.
trabajo hecho
e Ud. La Japonesa,
meta, la Merced.
pias para paraguas
a argazones viejos
ANUEL REGO

GA

a y en buenas
casa pequeña
al sur de la
olorosa, para
Administra-

Vegetal

contra las lom-
seguro e ino-
de los niños.
as venenosas.

las boticas

Aguilar

do
de habitación.
criminales.—
o el día.

TRIBUNA LIBRE

Dos palabras al margen de una Ley

Las circunstancias del momento me privan del placer de poder expresar a mi sabor y con la amplitud que lo deseara, mi acerba censura hacia aquellas personas que, sin estudiar serenamente y a conciencia las causas verdaderas que motivan el alto precio de los artículos de primera necesidad y de producción nacional, han patrocinado una iniciativa de aparente beneficio que nuestro novel Gobernador acarició con benevolencia y ardor, y que, de porrazo quiso llevar a la práctica con resultados negativos y desastrosos. Fijar precios al comerciante y productor al antojo y voluntad del que los imponga constituye una aberración excesiva, aparte de las consecuencias funestas que acarrea al público consumidor.

Aquí donde probado está hasta la evidencia que acaparadores no existen, no hace falta recurrir a medidas inconsultas y torpes para obtener el abaratamiento en el precio de aquellos artículos; lo que hace falta es combatir con mano de hierro la empleomanía, y la vagancia; aumentar la producción por medio del estímulo al productor,

porque sabido es que, la abundancia provoca la competencia y esta es la reguladora de los precios del mercado de abastos. Debemos, pues, abrir campo y estimular al productor para que en éste despierte el afán de lucro y la fiebre por sembrar, pero, si por el contrario le obstaculizamos imponiéndole precios a sus esfuerzos y a sus productos, cotizables en moneda tan mala como la que circula en la actualidad, lógico es suponer que el desaliento se apodere del espíritu del agricultor y sus energías y entusiasmos desaparezcan, renaciendo con rigor el mal que hoy estamos lamentando.

Lástima grande que nuestros conscriptos hubisen gastado su elocuencia inustancial para aprobar una Ley cuyos resultados en mi concepto, seran negativos.

Oportunamente considerare otros detalles que omito en esta publicación para probar que los precios actuales están en relación con la depreciación sufrida en nuestra moneda.

LUCIANO

San José, 18 de Aril de 1918.

Novenario y fiesta del Patrono San Francisco de Paula

Himno a San Francisco. Bendición con S. D. M.

Día 28 Fiesta del Patrono

5 1/2 a. m.—Misa con Rosario y Comunión.

7 p. m.—Misa de Comunión Gral., celebrada por el Exmo. Sr. Internuncio, quien en nombre del Padre Santo se digna conceder la *Indulgencia Plenaria* a todos los que comulgaren en este día en la Iglesia de San Francisco de Paula.

9 a. m.—Procesión en el interior de la Iglesia con la imagen de San Francisco. Misa solemne con Panegirico del Santo. Exposición del Santísimo Sacramento. Vela del Santísimo hasta las 5 p. m.

5 p. m.—Rosario, Procesión con el Santísimo Sacramento en el interior de la Iglesia, oficiada por el Exmo. Sr. Internuncio, quien después de la bendición con S. D. M., impartirá la Bendición Apostólica, concediendo 100 días de indulgencia a todos los presentes.

El novenario empezará el día 19 del presente mes y se celebrará como sigue:

Todas las mañanas

5 1/2.—Misa con Rosario y Comunión al Altar del Santo.

7.—Misa con Comunión, celebrada por el Exmo. Sr. Internuncio al Altar del Santo.

Todas las tardes

5.—Rosario, novena y canto del

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga
Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montelegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.
En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

FUME USTED CHUECOS
20 elegantes cigarrillos de tabaco delicioso por 25 cts. con papel de arroz, canela o trigo, de venta en
La Marina
Apartado 797 :-: Teléfono 584
Para los comerciantes precios especiales
Eduardo Castro Saborío

Bautizo
El domingo día 14 del actual, fué bautizada con el nombre de Elena, la preciosa niña nacida el día 21 de febrero último, hija del Licenciado don Tito Chaverri, inteligente y culto empleado de la Botica Francesa, y de su virtuosa señora esposa doña Violeta Roig de Chaverri.
Fueron padrinos el Dr. don Eduar-

dó Uribe R. y doña María Teresa Ulloa de Chaverri.
Deseamos vivamente, que la pequeña Elena, encuentre el camino de vida sembrado de flores y con sus virtudes y su belleza acompañe a sus padres a la felicidad.
Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores, y otras enfermedades de la piel.

Próxima boda en Grecia
El lunes próximo 22 de los corrientes, a las 7 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Grecia contraerá matrimonio el distinguido y apreciable caballero don Ramón Rodríguez R, inspector de las Escuelas de Grecia, con la muy inteligente señorita Hortensia Barahona, cuya ardiente caridad deja recuerdos inmarcesibles en el corazón de todos sus favorecidos.
Que el Dios del Cielo colme de bendiciones a los futuros esposos que pronto estarán unidos por el inseparable vínculo del matrimonio.
Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empachado. Evítese Vd. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obren seguramente y sin peligro.

ASPIRACION

La Aspiración es el ferviente deseo de alcanzar un noble fin. La casa Bayer ha aspirado siempre a descubrir medicinas superiores y más eficaces que las que existían anteriormente. El mejor fruto de sus aspiraciones fué la Aspirina porque, como la profesión médica de todo el mundo lo reconoce, es la más valiosa medicina que existe. Ella alivia los dolores sin perjudicar las funciones mentales ni predisponer al vicio como los narcóticos heroicos; ella reduce la fiebre y cura los resfriados sin producir efectos tóxicos como los fuertes antipiréticos; ella es un específico contra el reumatismo y sin embargo no hace daño a las mucosas gástricas más delicadas como pasa con el ácido salicílico, etc. Así pues, que todo el mundo aspire a conseguir las legítimas Tabletas de Aspirina para aliviar sus males.

Estreno de una zarzuela nacional

El domingo próximo se estrenará en el Teatro América una zarzuela, letra del ameritado escritor nacional don Jenaro Cardona y música del conocido violinista don Ismael Cardona. Se titula "La Novia de Tilarán".

Es de suponerse que por tratarse de un cuadro de costumbres ticas y representada por artistas nacionales esta obra alcanzará un éxito seguro, viéndose ese día el teatro muy concurrido.

Vida Social

—Regresó de Alajuela don Rafael Piñeres. —Estuvo en esta capital procedente de Cartago don Tomás Gutiérrez. —Regresó de Alajuela don Francisco Sánchez y familia. —En asuntos de negocios estuvo en esta capital don José Ramón Solera. —Procedentes de Cartago estuvieron en esta capital don Marcelino Robles y don Jesús Fonseca. —Para Barba partió el doctor Baudrit.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Petronila Ramírez, Curridabat. Amada Ramirez, San José. María Ortiz, San José. María Rodríguez, San José. Jovita Vargas, San José. Recadero Arias, Cuartel B. Vta. Jesús Chinchilla, Alajuelita. José Hidalgo, Alajuelita. Bienvenida González, Stº Domingo de H. José Mora, Piedras Negras. Rafael Portuquer, San Pedro de Montesdeoca. María García, Tarrujal. Modesto Moya, Limón.

SALIDAS

María Delgado, San José. Susana Monge, San José. Demetrio Córdoba, Puntarenas. Napoleón Montero, Ceiba.

A los 46 era un Neurasténico; A los 50 se Siente como un Muchacho, Lleno de Potencia y Vitalidad. Se lo Debe al Hierro Nuxado.

Dice este Doctor que hierro nuxado es el mejor de los reconstituyentes, A menudo aumenta la fuerza y poder de resistencia de las personas delicadas y nerviosas un 200% en dos semanas.

NEW YORK, N. Y.—"No hace mucho tiempo me visitó un individuo de casi medio siglo de edad, con el fin de que lo sometiera a un examen, por que deseaba asegurarse la vida y cual no sería mi sorpresa al descubrir que su presión de sangre era igual a la de un muchacho de 20 años y que estaba tan lleno de vigor, potencia, y vitalidad como un hombre en plena juventud; para mejor decir el hombre a que me refiero, era en realidad un joven a pesar de sus 53 años. Al interrogarlo sobre este hecho tan extraordinario, me contó su secreto: "Tomando Hierro" me dijo, "hierro nuxado me ha llenado de nueva vida. A los 30 años me encontré en el más absoluto de los dolores agostado y cansado de vivir y ahora a los 50, después de tomar hierro nuxado, un milagro de vitalidad y con mi fisonomía radiante de salud." Como ya he dicho más de un centenar de veces, la causa es el más poderoso de todos los reconstituyentes. Si el público se decidiese a abandonar las medicinas de patente y composiciones naucaabundantes y a tomar en su lugar hierro nuxado, tengo el convencimiento de que miles de personas que mueren todos los años de pulmonía, la gripe, tuberculosis y enfermedades de los riñones, hígado y el corazón podrían ser salvadas. La causa real y verdadera del origen de estas enfermedades fue ni más ni menos que una condición debilitada del organismo por falta de hierro en la sangre. Hierro en cantidad suficiente es absolutamente necesario para poner a la sangre en condiciones de llevar a cabo la indispensable transformación y asimilación de los alimentos. Careciendo la sangre de hierro, no importa lo que se coma ni lo mucho que se coma, los alimentos sólo pasan a través del individuo sin dejar huella, sin hacer bien. No se deriva de ellos la vitalidad necesaria y en consecuencia la persona se debilita, palidece y enferma, exactamente igual que le sucede a una planta que está tratando de crecer en un terreno deficiente en hierro. Si usara, estimado lector, no se siente bien y fuerte, deje someterse en el acto a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. He visto innumerables personas nerviosas, anémicas y faltas de energía, siempre con alguna dolencia, duplicar sus fuerzas y poder de resistencia y librarse por completo de síntomas de dispepsia, desarreglos del hígado y otros males en un período de 10 a 14 días, simplemente tomando hierro en la dosis forma; y esto después de haber estado tomando medicinas por muchos meses sin derivar beneficio. Pero debe tenerse cuidado de no tomar hierro concentrado o tinturas de hierro, por aquello de economizar algunos centavos, sino que se debe tomar en forma que pueda ser absorbido y asimilado con facilidad, como el hierro nuxado, al es que se quiere derivar beneficio, para en otra forma puede hacer más mal que bien. Mas de un atleta y campeón norteamericano ha ganado sus laureles porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Dr. Bourgey, Doctor en Medicina.

NOTA.—El hierro nuxado que recomienda mas arriba el Dr. Bourgey no es una medicina patentada ni un remedio secreto, sino que en Francia y Estado Unidos es bien conocido de los señores farmacéuticos y recetado por los médicos. Es asimilado con facilidad, no ennegrece la dentadura ni revuelve el estómago y es un remedio poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desarreglos del hígado, pobreza de sangre y otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías.



ALMANAQUES PARA 1918

- El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica. En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta \$ 3.00
Almanaque Baillly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. \$ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50. Coñ dos días en cada plana \$ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50. Taco grande suelto \$ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA Librería Lehmann (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

La Librería Española

de María v. de Lines
Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.
Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia de negocios dirijase a LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arnó Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR
Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas
tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES
TIP. DE SAN JOSE

LA POUPEE ELIAS VARGASM.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres, que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.
El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores la calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
DE JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

AVISO

La Pastelería Nacional de Moisés Artavia se ha trasladado 100 varas al sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Tostetes finos de toda clase al 40 por ciento.